

Lunes 19 de Mayo del 2008

Última modificación 19.05.2008

El Financiero El crudo mexicano da otro salto histórico Ari Audi El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró el viernes en un máximo histórico de 106.17 dólares por barril, lo que representa un incremento de 0.71 por ciento respecto a su cotización de la semana anterior. Durante este año, el precio del barril de crudo mexicano de exportación acumula una ganancia de 28.78 por ciento y su promedio es de 87.49 dólares por barril; esto es, 78.55 por ciento superior al aprobado en el presupuesto federal, de 49 dólares. El contrato a futuro del West Texas Intermediate (WTI) para junio terminó el viernes en un máximo histórico de 126.29 dólares por barril, lo que significa un incremento de 0.26 por ciento en relación con su cotización del 9 de mayo. Permanece sin cambio la política monetaria en México Ari Audi / Marcela Ojeda En línea con lo pronosticado por el consenso de analistas, el Banco de México (Banxico) dejó a su política monetaria sin cambios el viernes, con lo que la tasa de interés de referencia, la interbancaria a un día, permanece en 7.50 por ciento. Banamex señaló que el tono del comunicado no resultó alejado del mensaje anterior, en contraste con cierto grado de nerviosismo previo por parte de los mercados en relación con la posibilidad de que el Banxico inclinara su balance de riesgos hacia las actuales presiones inflacionarias. "Continúan elevándose considerablemente las presiones inflacionarias en el mundo y en México, lo que constituye un motivo de preocupación", dijo el texto en un tono que siguió apuntando hacia un balance de riesgos equilibrado. Nuevo régimen fiscal en Pemex exigirá reforma hacendaria Esther Arzate Investigadores de universidades públicas y privadas de México y Estados Unidos opinaron que el régimen fiscal para Petróleos Mexicanos (Pemex) que propuso el Ejecutivo federal mejorará las condiciones financieras de la empresa, y elevará los proyectos y la producción petrolera, aunque también promueve beneficios a partir de las inversiones que ejecuten privados. Además, consideraron que ante la merma que generará el modelo tributario para el erario federal - Pemex no advierte ninguna merma-, será necesaria una nueva reforma fiscal integral para el país y un esquema transparente en la aplicación de los recursos petroleros excedentes. El gobierno federal propuso la semana pasada una iniciativa de reforma de la Ley de Derechos sobre Hidrocarburos, que plantea menores impuestos en la exploración de pozos abandonados y en aguas profundas. Durará alrededor de cinco años la crisis alimentaria mundial Eduardo Ortega / enviado LIMA, 18 de mayo.- La crisis alimentaria mundial durará alrededor de cinco años, por lo que los países latinoamericanos, incluido México, deben fortalecer sus programas sociales y canalizar más recursos para paliar el incremento en el precio de los comestibles. Para Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), esa "preocupante" crisis es resultado de la combinación de cuatro variables: el cambio climático, la reducción de stocks agrícolas, el incremento en la demanda de granos básicos y la crisis financiera. En breve entrevista con EL FINANCIERO, en el marco de la Quinta Cumbre de Latinoamérica y el Caribe-Unión Europea, que concluyó este fin de semana, dijo que ante esa situación, los gobiernos de América Latina deben "preservar las buenas políticas económicas", principalmente. Riesgo de aumento en la pobreza: Calderón (Eduardo Ortega - enviado / Héctor Chávez) LIMA, 18 de mayo.- La crisis alimentaria mundial podría transformar en retrocesos los avances en reducción de la pobreza en los últimos años en nuestro país, alertó el presidente Felipe Calderón. Desde que se implantó en México el Programa Oportunidades, en 1997, la pobreza extrema se redujo de 38 millones de mexicanos a 14 millones en 2006, refirió este fin de semana en la clausura de la Quinta Cumbre América Latina y el Caribe-Unión Europea. Advirtió, no obstante, que ese logro está "amenazado" por el alza en los precios de los alimentos y las materias primas, lo cual representa un verdadero "desafío" no sólo para México sino para toda América Latina. Reboza vitalidad el peso por tasas en EU y altos petroprecios El peso mexicano alcanzó en la sesión del viernes su mejor nivel desde julio de 2003; casi cinco años. Al finalizar las operaciones del mercado interbancario, la modalidad spot (48 horas) se ubicó en 10.4150 pesos por dólar, algo no visto desde el séptimo mes de hace cinco años, el día 22 para ser exactos. La escalada en los petroprecios mundiales, que también al cierre del viernes alcanzaron máximos históricos, junto con el diferencial de tasas entre México y Estados Unidos, que se mantiene en un promedio de 450 puntos base; es decir, 4.5 puntos porcentuales, son los factores que hicieron resurgir al superpeso. Avanzan 76.3% las exportaciones mexicanas a Alemania en el primer bimestre Empresarios alemanes siguen viendo a México como el país más atractivo de AL; de visita, la canciller alemana Angela Merkel. La relación comercial entre México y Alemania sigue fortaleciéndose, ya que en el primer bimestre de 2008 las exportaciones mexicanas sumaron 788 millones de dólares y repuntaron 76.3 por ciento en relación con igual lapso del año anterior. Con ello el mercado alemán fue el principal destino de los productos mexicanos dirigidos a la Unión Europea, dando continuidad al comportamiento registrado durante 2007, pues se observó que Alemania fue el mayor comprador con un total de cuatro mil 104 millones de dólares, seguido por España con tres mil 690 millones y por Países Bajos con mil 905 millones de dólares. El Reforma Revelan entidades afectadas por EU Dayna Meré Ciudad de México (19 mayo 2008).- Entidades como Nuevo León, Guerrero, Baja California, Chiapas, Tamaulipas, Sonora, Estado de México y Querétaro, son algunas de las que han registrado una mayor integración con el ciclo económico de Estados Unidos, por lo que la desaceleración económica tendrá un mayor impacto sobre éstas. Según el estudio Situación Regional Sectorial, elaborado por el Servicio de Estudios Económicos de BBVA Bancomer, existen tres grupos de entidades que resultarán afectados por la desaceleración del vecino país del norte. El primero es el grupo de entidades con vocación industrial y/o turística, o bien, que son sede de corporativos; ahí se ubican el Estado de México, Sonora, Querétaro, Nuevo León, Sinaloa, Aguascalientes, Distrito Federal, Baja California, Jalisco, y Quintana Roo. Ponen altas trabas al comercio exterior Lucero Almanza Ciudad de México (19 mayo 2008).- Las trabas que México impone a su comercio le impiden recibir 17 mil 300 millones de dólares adicionales por concepto de exportaciones, según estimaciones del Banco Mundial. Por ello, el País debe avanzar en materia de simplificación y armonización de procedimientos de comercio internacional, mejorar la estructura arancelaria, regulaciones y restricciones no arancelarias, de infraestructura y logísticas, así como los procedimientos aduaneros. Citando el documento del Banco Mundial, la subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales, Beatriz Léccegui, afirmó que con una mayor facilitación comercial, las importaciones mexicanas avanzarían 11 por ciento, en tanto que las exportaciones crecerían 20

por ciento. Impulsan generación de energía 'verde' Alma Hernández Ciudad de México (19 mayo 2008).- Bajo el precepto legal de que todo aquello que la Constitución no menciona es permisible, la Red Mexicana de Energía (Remexen) plantea que particulares pueden desarrollar proyectos de generación de electricidad con la radiación solar, el viento y desechos orgánicos. Incluso, que podrían vender la energía a particulares en general y fuera de las restricciones de la Ley de Servicio Público de Energía Eléctrica para productores independientes, de autoabastecimiento o cogeneración. Diana Sasse, integrante de Remexen y experta legal de energías renovables, destacó que la interpretación del Artículo 27 constitucional no aplica en este caso, dado que a diferencia de los hidrocarburos o minerales, nadie puede apropiarse de los rayos solares o del viento. Se ubican crudos debajo de los dls. 126 Viena, Austria (19 mayo 2008).- Los precios del petróleo bajaron este lunes a menos de 126 dólares el barril luego de que Arabia Saudí prometió un magro incremento en su producción de crudo. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en junio bajó 0.37 dólares de dólar y llegó a 125.92 dólares el barril en transacciones electrónicas en la Bolsa Mercantil de Nueva York al mediodía de Europa. En Londres, el crudo Brent para entrega en julio bajó 0.98 dólares y llegó a 124.01 dólares el barril en el Mercado Internacional de Petróleo de Londres. Ven impulso asiático en acero inoxidable Frankfurt, Alemania (19 mayo 2008).- Los productores mundiales de acero inoxidable prevén que la producción de acero crudo se recupere este año gracias al creciente consumo industrial, pero la fuerte alza de los costos de los insumos representaría un riesgo para la demanda. El Foro Internacional del Acero Inoxidable (ISSF por su sigla en inglés) dijo este lunes que estima que la producción crecerá este año un 6 por ciento, a 29.32 millones de toneladas, impulsada principalmente por los fabricantes asiáticos de acero inoxidable. "Actualmente, el ISSF no ve un gran riesgo sobre la demanda de acero inoxidable por parte de desarrollos básicos subyacentes de las industrias que fabrican acero inoxidable", afirmó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90212.html> Reclutarán a mexiquenses para laborar en Canadá María Teresa Montaña TOLUCA, Méx. — Enfermeras, médicos, licenciados en turismo, albañiles y maestros en ramas de la construcción, así como profesionales en el área de servicios financieros, comenzarán a ser reclutados por la Secretaría del Trabajo para laborar en empresas de Canadá. Ignacio Rubí Salazar, secretario del Trabajo, informó que ya se firmaron acuerdos con empresarios de las provincias de Alberta, Québec, Ontario y las Columbias Británicas. La inscripción iniciará en 30 días. Por ahora, sólo se ajusta el procedimiento para reclutar a los interesados y procesar la información. El único requisito extraordinario que piden las empresas, además del perfil y los estudios apropiados, es el manejo del inglés. El funcionario estatal detalló que para ayudar a los interesados que no tengan un inglés apropiado, se abrirán cursos intensivos en los Institutos de Capacitación para el Trabajo (Icatis) con los cuales cuenta la dependencia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64337.html> Escalan petroprecios; el WTI, cerca de 128 dólares Ixel Yutzil González La expectativa de que China aumente sus importaciones del combustible para hacer frente a los daños ocasionados por el terremoto de la semana pasada llevó al precio internacional del petróleo de referencia, West Texas Intermediate (WTI), próximo a 128 dólares por barril. Finalmente, la cotización del WTI concluyó la semana en 126.52 dólares, en tanto la mezcla mexicana finalizó en 106.17 dólares por barril. Esta semana se difundirá en México la inflación de la primera quincena de mayo. La estimación realizada por el consenso de analistas económicos apunta a un descenso de 0.27% en el índice de precios al consumidor, que llevaría a la inflación anual hasta 4.82%, desde 4.56% de la quincena previa, ante la baja estacional de las tarifas de electricidad en algunos estados del país por el inicio de la temporada de calor y por caídas en los precios de algunos productos agropecuarios. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-19-63036> BID felicita a Calderón por programa de educación El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, felicitó al presidente de México, Felipe Calderón, y a la titular de la SEP, Josefina Vázquez Mota, por el lanzamiento de la Alianza por la Calidad de la Educación. En el marco del abanderamiento de la escolta de la Escuela Primaria "Juana de Asbaje", a través de un mensaje videograbado desde Washington, dijo que ese acuerdo apunta a hacer de México un país más competitivo, productivo y participativo en un mundo cada vez más desafiante y un referente clave en Latinoamérica. "La educación mexicana se embarca en una época de dinamismo y de creatividad y estoy seguro que pronto será un referente clave en toda nuestra América Latina", subrayó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-19-63022> Se vende dólar libre en \$10.56; euro en \$16.31 Al inicio de las operaciones bancarias de este lunes, el dólar libre se vende hasta en \$10.56, cuatro centavos menos respecto al cierre del viernes pasado, mientras que el mínimo a la compra es de 10.16 pesos en sucursales bancarias capitalinas. Por su parte, el euro reporta su precio más alto a la venta de \$16.31, en tanto que el yen está en un máximo de 0.101 pesos. El Banco de México fijó en \$10.4266 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-19-63021> Sube TIIIE a 28 días; se coloca en 7.9450% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9450%, 0.0100 puntos porcentuales más respecto al viernes pasado. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, IXE, Interacciones, Invex, Bank of America México y ScotiaBank Inverlat. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/05/19/index.php?section=politica&article=019n1po> Empobreció a trabajadores asalariados la reforma hacendaria, señala la UOM Patricia Muñoz Ríos La reforma hacendaria que entró en vigor en enero de 2008 ha resultado altamente regresiva para los trabajadores del país, ya que afecta a los trabajadores de nómina, incluyendo a los llamados asalariados de la clase media, y ha significado un mayor empobrecimiento para todos porque aumentó el pago que realizan por concepto de impuestos. Una investigación de la Universidad Obrera de México (UOM) revela lo anterior y plantea que, independientemente del nivel salarial en que se encuentren los trabajadores, a partir de este año perciben entre 100 y 500 pesos menos al mes, por el aumento de impuestos. <http://www.jornada.unam.mx/2008/05/19/index.php?section=economia&article=024n1eco> Se encarecen alimentos pese a esfuerzos por afrontar la crisis Mercado en la ciudad de México. Durante 2007 el país compró en el extranjero 42.7 por ciento del consumo interno de arroz, maíz y oleaginosas María Meléndrez Parada Santiago, 18 de mayo. Los gobiernos

de América Latina han destinado en las recientes semanas millones de dólares para evitar que la crisis alimentaria derive en conflictos internos y arrastre a la pobreza a 10 millones de personas para finales de este año, como alertó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). También abrieron negociaciones para crear un fondo regional que socorra a los países más afectados, como Honduras, El Salvador, Guatemala y Nicaragua, donde 2.5 millones de personas se encuentran en estado de subnutrición.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/19/index.php?section=economia&article=026n1eco> Exige Morales a trasnacionales invertir en los campos de gas La Paz, 18 de mayo. Dos semanas después de nacionalizar tres empresas de hidrocarburos, el presidente de Bolivia, Evo Morales, anunció este domingo que recuperará campos de gas administrados por firmas trasnacionales si no invierten en el desarrollo de las reservas. “Si en un tiempo determinado (las empresas petroleras) no invierten, vamos a recuperar esas áreas para que (la estatal boliviana) Yacimientos invierta”, dijo el mandatario en una concentración campesina en Cochabamba. Agregó que “no vamos a esperar las ganas de las empresas”, pero no definió a qué consorcios extranjeros afectaría.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/19/index.php?section=economia&article=029n2eco> Pide CEESP no ahondar en la renta petrolera Julio Reyna Quiroz El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) pidió que en los debates sobre la reforma energética no se discuta quién debe quedarse con la renta petrolera, sino analizar cómo hacer más eficiente la asignación de esos recursos. En un análisis difundido este domingo, el organismo comentó los debates en el Senado sobre la reforma energética, donde hubo un aspecto “fuertemente cuestionado. ¿Quién se queda con la renta petrolera?” El CEESP dijo que en ese tema “hay diversas opiniones, pero tal vez sería mejor discutir cómo hacer más eficiente la asignación de esos recursos”. Para el CEESP es mejor discutir en qué aplicar esos recursos y no quién se queda con ellos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/19/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> Con cultivos resistentes al cambio climático buscan sembrar OGM Angélica Enciso L. Las empresas trasnacionales de semillas y agroquímicos acumulan centenas de patentes sobre genes de plantas que pretenden comercializar como cultivos modificados genéticamente para “resistir” las presiones ambientales relacionadas con el cambio climático, como sequía, frío, inundaciones y suelos salinos, señaló el Grupo de Acción sobre Erosión, Tecnología y Concentración (ETC). En el informe El patentamiento de los genes climáticos, la organización internacional, con sede en Canadá, indicó que estos productos, llamados “cultivos resistentes al clima”, más que una solución para enfrentar el cambio en el medio ambiente, tienen el fin de llevar a agricultores y gobiernos a aceptar los organismos genéticamente modificados (OGM) y las patentes.